
A Prefeitura de Morei-
ra Sales, através do De-
partamento de Esportes, 
realizou na última sexta-
feira, 17, uma importante 
reunião para a criação 
do Conselho Municipal 
de Esporte e Lazer. O 

conselho foi criado por 
solicitação do Governo 
do Estado, para que em 
seguida seja criado um 
Fundo Municipal, através 
do qual o município pode-
rá receber recursos.
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Acontece nesta quarta, em Goioerê, reunião
para o fechamento de dados da safra 2024

Em sessão concorrida, vereadores de Goioerê
aprovam diversos requerimentos e indicações 

Os vereadores de 
Goioerê aprovaram na 
sessão desta segunda-
feira, dia 20, uma séria 
de proposições, como 
requerimentos e indica-
ções. Entre os requeri-
mentos, um de autoria da 
vereadora Luci Alvino, 
que cobra da prefeitura, 
informações sobre tre-
chos das ruas José Geral-
do de Souza; Deputado 
Fuad Nacli e Dona Eliza 
Cavalcanti, todas na Vila 
Candeias.

Conselho Municipal de Esporte e 
Lazer é criado em Moreira Sales

Muita expectativa para a reunião que aconte-
cerá em Goioerê nesta quarta-feira, dia 22, para 
o fechamento de dados da safra de 2023/2024. O 
evento será no auditório da prefeitura, com a par-
ticipação de técnicos de várias entidades ligadas 
ao setor agrícola.

Taxa de alfabetização chega a 93% 
da população brasileira, diz IBGE

No Brasil, das 163 
milhões de pessoas 
com idade igual ou su-
perior a 15 anos, 151,5 
milhões sabem ler e 
escrever ao menos um 
bilhete simples e 11,4 
milhões não têm essa 
habilidade mínima. Em 

números proporcio-
nais, o resultado indica 
taxa de alfabetização 
em 93%, em 2022 e, 
consequentemente, a 
taxa de analfabetismo 
foi 7% do contingente 
populacional.

Governador anuncia pacote 
para educação com seis 

novas escolas, ampliações 
e placas solares

O governador Car-
los Massa Ratinho 
J u n i o r  a n u n c i o u , 
nesta segunda-fei-
ra (20), um pacote 
d e  i n v e s t i m e n t o s 
de mais de R$ 228 
mi lhões  pa ra  am-
pliação, reforma e 
cons t rução  de  es -
colas estaduais no 
Paraná. O objetivo 
das medidas é mo-
dernizar a estrutu-
ra física do ensino 
público do Estado, 
proporcionando um 
ensino ainda melhor 
e mais abrangente.
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Os vereadores de Goio-
erê aprovaram na sessão 
desta segunda-feira, dia 
20, uma séria de proposi-
ções, como requerimentos 
e indicações.

Entre os requerimentos, 
um de autoria da vereadora 
Luci Alvino, que cobra da 
prefeitura, informações 
sobre trechos das ruas José 
Geraldo de Souza; Deputa-
do Fuad Nacli e Dona Eliza 
Cavalcanti, todas na Vila 
Candeias.

A vereadora quer saber 
se estas ruas, que ainda 
não foram pavimentadas, 
terão o leito carroçável 
pavimentado. Se sim, qual 
a previsão para início e 
conclusão das obras.

De autoria do vereador 
Fábio Plaza, foi votado re-
querimento que solicita da 
prefeitura, que determine 
ao setor competente para 
que envie cópia detalhada 
de todos os repasses finan-
ceiros que realizados atra-
vés do município, da União 
e do Estado ao Hospital 
Santa Casa de Misericór-
dia Maria Antonieta.

Também foi votado na 
noite de ontem, indicação 

Em sessão concorrida, vereadores de Goioerê
aprovam diversos requerimentos e indicações 

do vereador Márcio La-
cerda, solicitando do de-
partamento competente da 
administração municipal, 
em caráter de urgência, a 
realização dos serviços de 
poda das árvores da Praça 
das Bandeiras localizada 
no bairro Vila Guaíra, e, 
bem como a sua manuten-
ção periódica.

Ainda de Márcio Lacer-
da, foi aprovada indicação 
solicitando ao setor com-
petente da administração 

municipal, em caráter de 
urgência, a notificação 
do proprietário do imóvel 
das antigas instalações da 
“Cibrazem”, localizado 
na Rua Guaíra, no bair-
ro Vila Guaíra, uma vez 
que há desbarrancamento 
constante naquele setor, 
causando transtornos aos 
moradores daquelas cer-
canias, prejudicando o 
livre trânsito de pedestres 
e veículos.

E por último, de autoria 

do vereador Fábio Plaza, 
foi votada indicação que 
solicita  da direção da So-
ciedade Rural, estudar a 
viabilidade de distribuição 
de ingressos para o parque 
(brinquedos), de forma 
gratuita, durante a reali-
zação da ExpoGoio/2024, 
especialmente às crianças 
atendidas pelos programas 
sociais do Município de 
Goioerê, que vivem em 
situação de vulnerabilida-
de social.

A Prefeitura de Mo-
reira Sales, através 
do Departamento de 
Esportes, realizou na 

Conselho Municipal de Esporte e 
Lazer é criado em Moreira Sales

última sexta-feira, 17, 
uma importante reu-
nião para a criação do 
Conselho Municipal 

de Esporte e Lazer.
O conselho foi cria-

do por solicitação do 
Governo do Estado, 

para que em seguida 
seja criado um Fundo 
Municipal, através do 
qual o município po-
derá receber recursos.

A primeira dire-
to r ia  do  conse lho 
tem como presidente 
Danilo dos Santos e 
vice Tiago Padilha. 
O 1 º  secre tá r io  é 
Leandro Cardoso e 
Joélen Souza como 
2ª secretária.

A reunião contou 
com a presença de 
membros do esporte, 
secretários munici-
pais, e representantes 
de diversos segmen-
tos da sociedade.O conselho foi criado na última sexta-feira: organização do esporte no município

A sessão da Câmara de Goioerê é realizada todas as segundas-feiras à noite

Alfabetização
De acordo com o censo de 2022 do Instituto Brasileiro de 

Pesquisa e Estatística (IBGE), três municípios paranaenses 
apresentam uma alta taxa de alfabetização da população aci-
ma de 15 anos. A capital Curitiba com 98,47% da população 
alfabetizada, Quatro Pontes com 98,39% e Maringá com 
98,02% da população sabe ler e escrever.

Novo comando
Representantes do Sindipetro do Paraná e Santa Catarina 

avaliaram que a mudança no comando da Petrobrás não 
compromete a  reabertura da Fafen. E defendem que abre-se 
uma possibilidade de maior cobrança para a implementação 
de um programa que a empresa deve cumprir, de medidas 
nacionais, ambientais e para a indústria.

Curso gratuito
Moradores de Santo Antônio do Sudoeste têm até quin-

ta-feira (23) para se inscrever no curso “Noções e Cuidados 
com Idosos” organizado pela Sanepar, em colaboração com 
a prefeitura e o Cras. O curso de 40 horas começa em 27 de 
maio. São 30 vagas disponíveis para maiores de 18 anos com 
ensino fundamental completo.

Empregos
As agências do trabalhador no Paraná começam a sema-

na ofertando 18.578 vagas de emprego, com a maioria das 
oportunidades para alimentador de linha de produção. Outras 
vagas incluem abatedor, operador de caixa e repositor de 
mercadorias.

Mulheres na Política
A Escola Judiciária Eleitoral do Paraná oferece o curso 

“Mulheres na Política – Construindo Candidaturas”. O curso 
é gratuito, disponível online e sem interação em tempo real, 
consiste em 11 aulas acessíveis até 31 de maio. Pela página 
da EJE-PR, estão disponíveis vídeos, slides e textos como 
material de apoio.

Agrinho
A 29ª edição do Programa Agrinho, organizado pela Faep/

Senar-PR, introduz uma categoria inédita: AgroRobótica – Co-
légio agrícola. O programa abrange 15 categorias, envolvendo 
alunos de diversas faixas etárias das redes pública e privada 
de ensino, além das Apaes. As inscrições estão abertas de 1º 
a 20 de agosto.

Empreendedora
A Caciopar Mulher anuncia que as inscrições para a quinta 

edição do Prêmio Mulher Empreendedora continuam abertas 
até 31 de maio de 2024, através do site www.caciopar.org.br. 
As candidatas devem enviar um relato escrito de sua trajetória 
pessoal e empresarial para o e-mail unicaciopar@caciopar.
org.br. A verificação das inscrições e dos relatos será realizada 
por uma comissão especial entre 3 de junho e 13 de julho.

Parcerias
Representantes da Faciap Mulher se reuniram com o diretor 

técnico do Sebrae-PR, César Reinaldo Rissete, para discutir 
parcerias em eventos deste ano e planejamento para 2025. 
A presidente da Faciap Mulher, Paola Battistella, e Rissete 
conversaram sobre a colaboração com Cesar Giovani Colini, 
gerente Regional Sul do Sebrae, para o evento “Entre Elas”, 
que ocorrerá em Pato Branco de 28 a 30 de junho de 2024.

Governador anuncia pacote para educação com 
seis novas escolas, ampliações e placas solares

O governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior anunciou, 
nesta segunda-feira (20), um 
pacote de investimentos de 
mais de R$ 228 milhões para 
ampliação, reforma e cons-
trução de escolas estaduais no 
Paraná. O objetivo das medi-
das é modernizar a estrutura 
física do ensino público do 
Estado, proporcionando um 
ensino ainda melhor e mais 
abrangente.

O anúncio, feito com o 
secretário de Educação Roni 
Miranda, contempla um in-
vestimento total de R$ 105 
milhões em seis contratos de 
construção de novas escolas, 
outros R$ 20 milhões em 
obras de ampliação de oito 
instituições de ensino e a 
liberação de R$ 100 milhões 
pelo programa Escola Mais 
Bonita, que serão usados para 
reformas e reparos em mais 
de 1,2 mil colégios estaduais.

Além disso, o Governo 
do Estado avançou com o 
programa Escola Solar, que 
vai equipar escolas com usinas 
fotovoltaicas para geração de 
energia renovável, com inves-
timento de R$ 3,4 milhões.

“Temos feito uma série 
de investimentos que foram 
fundamentais para colocar o 
Paraná no topo do ranking do 
Índice de Desenvolvimento 
da Educação Básica (Ideb), 
como a melhor educação do 
Brasil. Além dos cuidados na 
parte pedagógica, para ter um 
ensino de qualidade, cuidamos 
também da estrutura das es-
colas. Muitas unidades foram 
construídas nos anos 1960 e 
1970 e precisaram de obras de 
modernização. Paralelamente, 
também identificamos a ne-
cessidade de construção de 
unidades para ampliar a oferta 
em determinadas regiões”, 
afirmou Ratinho Junior.



TERÇA-FEIRA, 21 DE MAIO DE 2024 P03

Muita expectativa 
para  a  reunião que 
acontecerá em Goioerê 
nesta quarta-feira, dia 
22, para o fechamento 
de dados da safra de 
2023/2024. O evento 
será no auditório da 
prefeitura, com a parti-
cipação de técnicos de 
várias entidades ligadas 
ao setor agrícola.

Segundo o secretário 
de Agricultura, Moacir 
Gomes, entre outros 
temas serão abordados 
produtividade da cul-
tura da soja, com apre-
sentação dos dados re-
lativos à produtividade 
por hectare, bem como 
informações sobre a 
área plantada com esta 
cultura.

A expectativa, no 
entanto, fica por conta 
dos números da cultu-
ra do milho, que tem 
grande relevância para 
a Goioerê e região, mas 
que vem sofrendo com 

Acontece nesta quarta, em Goioerê, reunião
para o fechamento de dados da safra 2024

a estiagem prolongada. 
Os números vão dizer se 
haverá prejuízos ou não. 

Também na reunião 
do dia 22, serão apre-
sentadas informações 
das culturas do trigo, 
além das aveias branca 
e preta. Os produtores 

O secretário de Agricultura, Moacir Gomes

vão conhecer as proje-
ções para as duas cul-
turas em relação à área 
a serem plantadas e a 
produtividade.

A reunião está agen-
dada para começar às 
14 horas da próxima 
quarta-feira, dia 22.

No Brasil, das 163 mi-
lhões de pessoas com idade 
igual ou superior a 15 anos, 
151,5 milhões sabem ler e 
escrever ao menos um bilhete 
simples e 11,4 milhões não 
têm essa habilidade mínima. 
Em números proporcionais, 
o resultado indica taxa de 
alfabetização em 93%, em 
2022 e, consequentemente, a 
taxa de analfabetismo foi 7% 
do contingente populacional.

Os dados são do Censo 
Demográfico 2022 – Alfa-
betização: Resultados do 
universo, divulgado nesta 
sexta-feira (17) pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE).

Segundo o IBGE, obser-
va-se uma tendência de au-
mento da taxa de alfabetiza-
ção das pessoas de 15 anos ou 
mais ao longo dos censos. Em 
1940, menos da metade da 
população era alfabetizada, 
44,%. Após quatro décadas, 
em 1980, houve aumento 
de 30,5 pontos percentuais 
na taxa de alfabetização, 
passando para 74,5% e, 
finalmente, depois de mais 
quatro décadas, o país atingiu 
um percentual 93% em 2022, 
representando um aumento 
de 18,5 pontos percentuais 
em relação a 1980.

“A comparação dos resulta-
dos de 2000 com os de 2010 e 
os de 2022 indica que a queda 
na taxa de analfabetismo ocor-

Taxa de alfabetização chega a 93% 
da população brasileira, diz IBGE

reu em todas as faixas etárias, 
refletindo, principalmente, a 
expansão educacional, que uni-
versalizou o acesso ao ensino 
fundamental no início dos anos 
1990, e a transição demográfica 
que substituiu gerações mais 
antigas e menos educadas por 
gerações mais novas e mais 
educadas”, diz o instituto.

De acordo com o IBGE, 
em 2022, o grupo de 15 a 19 
anos atingiu a menor taxa 
de analfabetismo (1,5%) e 
o grupo de 65 anos ou mais 
permaneceu com a maior taxa 
de analfabetismo (20,3%).

“A elevada taxa de analfa-
betismo entre os mais velhos 

é um reflexo da dívida educa-
cional brasileira, cuja tônica 
foi o atraso no investimento 
em educação, tanto para esco-
larização das crianças, quan-
to para a garantia de acesso 
a programas de alfabetização 
de jovens e adultos por uma 
parcela das pessoas que não 
foram alfabetizadas nas ida-
des apropriadas, conforme 
almejado pela Constituição 
de 1988”, diz o órgão.

Em 2022, a taxa de anal-
fabetismo de pessoas de cor 
ou raça branca e amarela com 
15 anos ou mais era de 4,3% 
e de 2,5%, respectivamente, 
enquanto a taxa de analfa-

betismo de pretos, pardos e 
indígenas na mesma faixa 
etária era de 10,1%, 8,8% e 
16,1%, respectivamente.

Segundo o IBGE, as mu-
lheres tendem a apresentar 
melhores indicadores edu-
cacionais do que os homens, 
inclusive melhores taxa de 
alfabetização. Em 2022, o 
percentual de mulheres que 
sabiam ler e escrever era 
93,5%, enquanto o de homens 
era 92,5%.

Essa vantagem das mu-
lheres foi verificada em 
praticamente todos os grupos 
etários analisados, exceto 
entre os mais velhos de 65 

anos ou mais de idade. A 
maior diferença em pontos 
percentuais a favor das mu-
lheres foi no grupo de 45 a 
54 anos, atingindo 2,7 pontos 
percentuais, ainda que as 
mulheres pertencentes aos 
grupos de idade abaixo de 
45 anos sigam apresentando 
maiores taxas de alfabetiza-
ção comparadas aos homens 
dos mesmos grupos de idade. 
Somente na faixa etária de 
65 anos ou mais, os homens 
apresentavam uma proporção 
maior de pessoas que sabiam 
ler e escrever, de 79,9%, 
comparado ao de 79,6% das 
mulheres.

A Região Sul se mantém 
com a maior taxa de alfabe-
tização de pessoas com 15 
anos ou mais. O percentual 
passou de 94,9% em 2010 

para 96,6% em 2022. Em 
seguida, com maiores taxas, 
vem a Região Sudeste, que 
variou de 94,6% em 2010 
para 96,1% em 2022.

O percentual de alfabe-
tização da Região Nordeste 
permaneceu o mais baixo do 
país, embora tenha apresen-
tado aumento – de 80,9% em 
2010 para 85,8% em 2022. 
A segunda menor taxa de 
alfabetização foi encontrada 
na Região Norte tanto em 
2010 quanto em 2022. Nessa 
região, o indicador seguiu a 
tendência nacional, passan-
do de 88,8% em 2010 para 
91,8% em 2022, situando-se 
um pouco mais próximo do 
índice da Região Centro-O-
este, que passou de 92,8% em 
2010 para 94,9% em 2022. 
(Agência Brasil)
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